

JUZGADO NOVENO DE FAMILIA DE ORALIDAD
CIRCUITO JUDICIAL DE CALI

j09fccali@cendoj.ramajudicial.gov.co



RADIC.: 2021-00061

CLASE PROCESO: DIVORCIO

DEMANDANTE: EDER LUIS OROZCO PARRA

DEMANDADO: BENILDA YUDY HURTADO ASPRILLA

FIJACION EN LISTA Y TRASLADO # 031

Dando cumplimiento a lo dispuesto en el Art. 110 C.G.P., se corre traslado por el término de TRES (3) días, del informe de la vista practicada por la asistente social del despacho, visibles en el cuaderno principal del proceso.

El presente traslado se fija hoy doce (12) de Julio de dos mil veintidos (2022) siendo las ocho de la mañana (8:00 a. m.).

VENCE: 15 de julio de 2022 – 05:00 p.m.

LORENA SALAZAR GONZALEZ
Secretaria

1. GENERALES DEL INFORME:

Fecha visita: 01 de julio de 2021	
PROCESO: Divorcio	Radicación: 2021-000061
DEMANDANTE: Eder Luis Orozco Parra DEMANDADA: Benilda Yudy Hurtado Asprilla	
AUTORIDAD JUDICIAL QUE LO ORDENA: Juzgado Noveno De Familia De Oralidad De Cali	
PETITORIO DE LA AUTORIDAD JUDICIAL:	
Mediante Providencia del cuatro (4) de Mayo de 2022, ordena: <i>"...De oficio: Ordenar la intervención de la Asistente Social del juzgado, con el fin de establecer las condiciones generales de vida, educación, recreación, y relaciones familiares, y poder fundar la decisión que responde al interés superior de la menor M.O.H., y no al querer de los interesados en las resultas de este asunto, para tal fin, habrá de escucharse a la impúber y entrevistarse a la señora ALANA ARROYO ASPRILLA, en calidad de tía materna..."</i>	
TÉCNICAS UTILIZADAS:	
Entrevista semi-estructurada a la Tía Materna Alana Arroyo Asprilla y la Menor M.O.H. Las entrevistas se efectúan en el Apartamento de la Tía (Materna) de la Menor. Dado que la Menor vive con su Progenitora en Pizarro – Bajo Baudó – Departamento del Chocó y en el momento se encontraba de vacaciones en la Ciudad de Cali visitando a su Padre. Se revisan los documentos "soporte" contenidos en el expediente, relacionados con el objetivo de la visita. Se deja nota que tal como se indicó en la constancia agregada al Expediente "Virtual", no se me había informado de la "Prueba de Oficio" decretada.	
Anexos: Entrevista "Semi-estructurada" a la Tía Materna Alana Arroyo Asprilla y a la Menor M.O.H.	

2. RESPUESTA AL PETITORIO DE LA AUTORIDAD:

La relación de la diada "Madre-Hija" MUY UNIDA y "Padre-Hija" son del tipo UNIDA. Ambas "figuras" (Madre-Padre) han logrado separar el desempeño de su rol parental (Subsistema de Padres) en conjunto de su situación actual respecto de la "NO DINAMIZACIÓN DEL SUBSISTEMA DE PAREJA".

Para el ejercicio del rol de PADRES EN CONJUNTO respecto de su hija en común, se establecen diálogos en consenso. Lo anterior, es garante para el desarrollo emocional, físico y mental de la Menor M.O.H., quien se encuentra en la edad de la "pre-adolescencia", etapa del Ciclo Vital en la que la joven consolida su desenvolvimiento social; además de las transformaciones cognitivas que le van a permitir enfrentarse a las tareas intelectuales y futuros retos sociales propios de un adulto.

De igual manera, por lo expresado por la Menor durante la práctica de la entrevista y por lo corroborado con la Tía Materna; el Padre aporta una cuota de alimentos a la Progenitora de la menor para su manutención. Además, existen unos espacios definidos (vacaciones y fechas especiales) para que la Menor pueda compartir con su figura Paterna.

La Pre-Adolescente M.O.H., se encuentra escolarizada (9º grado de bachiller la Institución Educativa Agropecuaria "Francisco Pizarro" ubicado en Pizarro (Bajo Baudó – Departamento del Chocó) y con cobertura en Salud con los servicios en salud de la Policía Nacional por parte de su Progenitor. Así mismo, su Progenitora le brinda todos cuidados necesarios y propios de su ciclo vital (Pre-adolescencia).

Las relaciones familiares con su familia "EXTENSA MATERNA" son del Tipo UNIDAS y no se relaciona con su familia EXTENSA PATERNA.

Se percibe que la Menor M.O.H., ha construido un sentido de pertenencia no solamente con su núcleo familiar donde actualmente desarrolla su vida junto a su Madre, la Abuela y Bisabuela Maternas. Lo mismo ocurre con la población de Pizarro (Bajo Baudó – Departamento del Chocó) donde está radicada.

3. Conclusión:

Actualmente la Madre de la Menor M.O.H., Señora Benilda Yudy Hurtado Asprilla da cobertura a los derechos de la Menor en cuanto a educación, alimentación, salud y vivienda entre otros. Todo lo anterior, en apoyo de la Abuela por vía Materna Carmen Ninfa Arroyo Castro con quien vive la Adolescente en Pizarro (Bajo Baudó – Departamento del Choco), por lo cual su FAMILIA EXTENSA MATERNA se constituye en un subsistema de *APOYO SOLIDARIO*, dado que ayuda en el acompañamiento de ésta en el desarrollo de actividades propias de su día a día cuando la Madre debe ausentarse. De igual manera, la Menor mantiene una relación con sus FAMILIARES EXTENSOS MATERNOS - Tía materna señora ALANA ARROYO ASPRILLA en Cali, con quien la Menor vivió única y exclusivamente por un corto período de tiempo en el año 2021 y frente a lo cual ambos Padres de la Menor estuvieron de acuerdo. El resto de tiempo, la Menor M.O.H., ha vivido siempre con su Progenitora Benilda Yudy Hurtado Asprilla. Respecto de lo anterior, la Adolescente M.O.H., fue puntual en manifestar que su deseo es vivir con su Madre. Así mismo, Existe una adecuada dinamización del Subsistema parental y el Padre cumple con los alimentos para con la Menor.

Nota: Las conclusiones que se formulan en el presente informe, son el resultado del caso que nos ocupa, se refieren únicamente y exclusivamente a las condiciones y situaciones que existían en el momento de practicarse, y por ello, los resultados no pueden extrapolarse a otras circunstancias o condiciones ambientales o situacionales. Por esta razón, en caso de producirse variación sustancial o modificación de tales circunstancias, convendría una nueva evaluación y efectuar un nuevo análisis. Este informe no se constituye en una evaluación o valoración psicológica, por lo que en caso de ser requerido deberá acudir a la entidad respectiva conforme a la ley.

Todos los medios e instrumentos para recolectar la información durante la entrevista, se utilizaron con previa autorización y colaboración de las personas involucradas durante la práctica de la misma.

HASTA AQUÍ EL INFORME

Informe Elaborado por:



Gladys Amparo Rojas Ruiz

Psicóloga
Lic. SSP 2270
Magister en Psicología Clínica
Especialista en Derecho de Familia.
Especialista en Psicología Jurídica y Forense
Asistente Social Grado 1
Juzgado Noveno de Familia de Oralidad de Cali

ANEXOS:

Entrevistas "Semi-estructuradas" a la Tía Materna Alana Arroyo Asprilla y a la Menor M.O.H.

- TIA MATERNA:

Nombre: Alana Lizeth Arroyo Asprilla **Edad:** 34 años **Cedula:** 1.130.674.082 **Celular:** 311-3637033

Profesión: Trabajadora Social **Correo electrónico:** alanaarroyo1012@gmail.com

Notas: Vive hace seis (6) meses en Santiago de Cali. Antes estaba radicada en Bogotá D.C.

PREGUNTAS ENTREVISTA:

¿Su Sobrina Mariángeles Orozco hurtado ha vivido con Usted en algún momento?

Lo que estuvo conmigo fueron cinco (5) meses,

¿Por favor me indica en periodo de tiempo en años y en qué año?

Desde la segunda semana de Enero a la primera semana de Mayo, en el año 2021.

¿Cuál fue el motivo para que en dicha época M.O.H.no viviera con ninguno de sus Padres, sino con Usted?

Porque cuando fue el problema de la pandemia ella estudiaba en Pizarro, pero Pizarro es hagamos de cuenta un colegio público, no estaba aprendiendo nada; yo le dije al Papá y le dije a la Mamá que miraran una opción que ella se fuera a estudiar conmigo a Bogotá, porque igual allá los Colegios Privados a pesar de estar en pandemia estaban en clase común y corriente.

Yo hable con el Papá y hablé con la Mamá y ellos estuvieron de acuerdo y como el 8 de Enero del 2021 más o menos llegó ella Bogotá. Yo hablé con ellos en el 2020 y mi mamá fue y la dejó a Bogotá y yo ya había hecho todas las vueltas del Colegio (en Bogotá), pero como venía desde Pizarro; en el Colegio de Bogotá, ellos me hicieron el favor, le hicieron el examen y todo. Como para el 15 le hicieron el examen y quedó "admitida".

¿Qué año lectivo cursó en Bogotá?

Estaba haciendo Octavo (8º) de Bachillerato.

¿Desde hace cuánto la Menor vive con la Señora BENILDA su Progenitora?

Ella siempre ha vivido con su Mamá. Cuándo estaban con el Papá aquí (en Cali), vivía con Mamá y Papá aquí, pero cuando mi hermana se fue para el Chocó, se llevó a la Menor y ella digamos se ve con el Papá cada seis (6) meses que viene de vacaciones acá a Cali.

¿Cuándo ellos vivían aquí ella visitaba al papá?

No, porque cuando mi hermana se fue de aquí, ella vivía con el papá todavía

¿Conoce usted el motivo por el cual los Padres de la Menor no están conviviendo actualmente?

Lo que yo le diga es mentira, yo solo escuche que se iban a separar, yo más de allí no me pregunto, no me meto.

Conoce desde hace cuanto los Padres de la Menor se separaron?

Claro, claro no lo tengo. Mi hermana se fue para el Chocó..., eso fue como en 2015. No. miento, 2016 que se fue a trabajar.

¿Dónde y con quién vive la menor?: Con la Mamá, en Pizarro – "Bajo Baudó".

¿Alguien más vive con ellas? Vienen siendo la Bisabuela Materna (Benilda Castro de 94 años) y mi Mamá, su Abuela Materna (Carmen Ninfa Arroyo Castro de 69 años).

¿En qué Colegio estudia y qué Grado está cursando?

Ella estudia en el Colegio Agropecuario "Francisco Pizarro", está haciendo 9º de Bachillerato.

¿Conoces a qué actividades extracurriculares asiste?

No. Allá es un "pueblito pequeño"; entonces no.

¿Conoce cómo es un día en la vida de la Menor en donde reside hoy?

Levantarse a las seis de la mañana, organizarse e irse para el Colegio. Ella llega a la casa a la 1 de la tarde, hacer su trabajo y normalmente a las 8 de la noche, acostarse a dormir; porque tampoco es que la Menor sea "callejera".

¿Sabes cómo es el estado de Salud actual de tu Sobrina?

Bien.

¿Sabes de dónde provienen los dineros para cubrir las necesidades de ella?

La Mamá y el Papá. El Papá mensualmente cuando estaba conmigo le mandaba \$400.000.00 mil pesos entre el 26 y 28 de cada mes porque Él es Policía y más o menos para esa fecha le pagan y el resto digamos si se le acabó esa plata; la Mamá en Pizarro, se lo cubre.

¿La Mamá en que trabaja en Pizarro?

Es Secretaria de Cultura en Pizarro. Desde el 2016, es Secretaria de Cultura.

¿Conoces cómo es la relación de la Menor con su Padre?

Buena, bien. Sino que ella está en una etapa pesada para los niños, pero bien. Ella estuvo en Semana Santa y vino ahoritica en Junio. Es buena. Sino que como todo Adolescente entra en rebeldía. No le digo que ella se viene en Semana Santa y posiblemente para Octubre vuelva y la traigan y en Diciembre viene y ella pasa como que es el 24 acá con su Papá y el 31 lo pasa con la Mamá en el Chocó.

¿Cómo es la relación de la Menor con la Madre?

Buena. Ya se acaban cuando su mamá por su misma adolescencia la corrige por algo, pero igual se llevan muy bien, porque todos sus 14 años ha vivido con su Mamá.

¿Sabe si la Menor se afectó por la separación de sus Padres y de qué manera se afectó?

Que yo sepa, no.

¿Sabes si ella estuvo asistiendo a Orientación Psicológica por la separación de sus Padres?

Yo si les dije que la llevaran al Psicólogo porque sea como sea es un choque. Porque yo también soy Trabajadora Social, yo les dije; pero yo puedo decir una cosa y ellos pueden hacer otra.

¿Qué conoces de los pormenores de la vida de tu Sobrina en Pizarro?

La vida de ella: bien. Ha vivido en la casa con mi mamá, no han tenido problemas, que sí que la corrige, porque está en una etapa de rebeldía pero así problemas que haya tenido, no.

¿Conoce si los Padres de la Menor se comunican para hablar sobre lo que tiene que ver con la Menor?

Sí. Lo sé, porque a veces yo pregunto: le dijeron cualquier cosa? Porque a veces la regañan o algo, porque yo les digo tienen que ponerse de acuerdo; hablar el mismo idioma, no puede decir que usted diga una cosa y usted diga otra porque ella entra en choque, "dice voy darle razón a mi Papa", tienen que hablar un solo idioma.

¿Sabe usted si la relación es cordial entre los Padres de la Menor?

Yo no puedo decir si es cordial o no, pero no he escuchado que discutan, es normal.

¿Qué es normal?

Ella necesita tal cosa, paso algo con María, el Papá la llama y le dice; pero así, que se "enciendan" por teléfono, no.

¿Considera usted que la Madre de la Menor, le está dando actualmente una adecuada calidad de vida a la Menor? ¿Qué le hace considerarlo así?

Sí. La educación, está pendiente de ella, porque cien por ciento vive con su mamá. Cuando a mi hermana le toca salir del bajo Baudó al médico, la Menor se queda con mi mamá (la Abuela de la Menor). Mi mamá es más "psico-rígida" con ella porque está en un pueblo que es pequeño, Usted sabe que como dice uno: "Pueblo chiquito, infierno grande". Entonces ella, mi mamá, la mantiene más allá y tenemos mucha familia hombres y mantienen es encima de ella, de que no vaya a cometer un error.

¿Ella tiene muchos amigos allá?

Los compañeros del colegio y que yo sepa ella mantiene como con amiguitas allá, que son las amiguitas de ella, pero amigo hombre no.

¿Considera que la Menor le gusta vivir allá, es feliz allá?

Sí. Porque mire que ella estaba en Bogotá y ella allá como fue virtualidad, ella fue detrás de una

pantalla. Ella en Semana Santa empezó a “aburrirse” y pues la Mamá dijo: mándemela y terminó el año virtual en el Chocó, pues como ha vivido allá.

HASTA AQUÍ LA ENTREVISTA

ENTREVISTA ADOLESCENTE M.O.H.

Hola, encantada de conocerte ¿Cómo has estado?

Bien. Gracias a Dios.

¿Estás de vacaciones en Cali?

Sí.

¿Cuándo entras a estudiar nuevamente?

No me acuerdo, creo que el 17.

¿Dónde vives?

En este momento, estoy viviendo en el Chocó con mi Mamá y pues sí, vivo allá con mis dos Abuelas (Abuela y Bisabuela Maternas) y mi Mamá.

¿En qué parte del Choco?

Se llama Pizarro, Bajo Baudó.

¿Cómo está conformada tu familia?

NOMBRE	PARENTESCO	EDAD	ESCOLARIDAD y OCUPACIÓN	ESTADO CIVIL
Yudi Hurtado	Progenitora	40 años	Pregrado	Separada
Carmen Arroyo Castro.	Abuela materna	60 años aproximadamente.	No indica.	Separada
Benilda Castro.	Bisabuela	94 años	No indica	Viuda

¿Ellas cómo se comportan contigo?

Bien, entre ambas nos ayudamos. Heee, si me dan consejos y todo eso y me llevo muy bien con todas ellas y hay mucha confianza.

¿Cuál es la más chévere de todas?

Yo digo que las dos. Mi Mamá y mi Abuela porque ya mi Bisabuela, ya casi no.

¿Cuál es la menos “chévere”?

La más chévere ahí, la verdad, todas son “chéveres!!!”

¿Cuál es la más feliz?

Mi Mamá y mi Abuela. Todas (Sonríe).

¿Cuál es la más enojona?

Aaah!!!La más enojona: mi Abuela Carmen (Bisabuela Materna). Sí. Ella es estricta con ambas cosas.

¿Cuál es la menos chévere?

Digo mi Bisabuela porque como ella ya no puede caminar, entonces no comparto mucho con ella.

¿Puedes describirme tu familia en pocas palabras?

Pues la verdad, son muy... heee; se apoyan mucho entre ellas. Entre ambas, pues que más, se llevan muy bien. Hay veces son estrictas con algunas cosas, pero todo bien.

¿Qué cambiarías en tu familia para que sea una “súper familia”?

Pues yo considero que fuéramos más unidas. O sea, somos unidas; simplemente que fuéramos más unidas en el sentido de las charlas, eso es lo que creo.

¿Qué es lo que más te agrada de vivir con tu Madre?

Pues que ella es, como le explico: es muy “apoyadora”. Cuando pasa algún problema, ella siempre está allí escuchándolo a uno. La verdad, es muy buena Mamá.

Cuéntame algo chistoso que hayan vivido juntas tu Madre y Tú. De lo que tú te ríes mucho cuando te acuerdas?

Cuando fuimos para el Lago Calima y nos montamos a un “Jet-Sky” (Moto Acuática) y

prácticamente nos caímos y si, fue un momento muy gracioso.

¿Qué actividades compartes junto con tu Mamá cuando te encuentras con ella?

Vamos para la playa. Hacemos comidas de Internet. Pues nos sentamos a hablar.; todo eso. Salimos...

¿Cuál es el nombre de tu Papá?

Eder Luis Orozco Parra.

¿Cuéntame algo chistoso que hayan vivido juntos tu Padre y Tú. De lo que tú te reís mucho cuando te acuerdas?

Pero eso, fue hace muchos años, cuando jugábamos así (mueve sus brazos como si peleara), no pelear, jugamos así y me parecía muy chistoso eso y ya.

¿Cuéntame algo no tan chistoso que hayan vivido juntas tu madre y Tú?

Una vez, fui a una fiesta que me invitaron y ella me dejo ir y ella me dijo que llagara a tal hora. Pero resulta que en esa fiesta estaban muy retrasados repartiendo la comida y el pastel. Entonces, ella me llamó, yo tengo siempre el "Celular" (Teléfono Móvil) para que ella me llame. Ella me llamó y me dijo: la Mamá de la que estaba haciendo la fiesta en ese momento estaba en mi casa y entonces yo llegué un poquito tarde. Cuando llegué, ya no se estaba riendo.

¿Ahora Cuéntame algo no tan chistoso que hayan vivido juntos tu Padre y Tú?

Un chiste que el echó y no fue chistoso, la verdad.

¿Qué actividades compartes junto con tu Papá?

Acá, salimos pues a comer; a comprar. Pues a piscina casi no, porque mi no me gusta mucho bañar en piscinas públicas. Heee, pues antes salíamos a "Ciclo Vías".

¿Cada cuanto visitas a tu Padre?

En las vacaciones, sería: Diciembre y pues ahora no mucho porque igual, yo no tengo muchas vacaciones.

¿Sabes la razón por la cual tus Padres no viven juntos?

No sé.

¿Recuerdas en qué año se separaron?

Creo que desde que tenía máximo 8 años a 10 años.

¿Leí que asististe a "Orientación Psicológica" debido a la "separación" de tus Padres. Cuéntame por cuánto tiempo asististe?

No mucho tiempo. Pero fui allí en Pizarro, no fue mucho tiempo; unas dos o tres semanas algo así.

¿Qué logros tuviste al asistir a Terapia Psicológica?

Fue hace rato. La Señora me preguntó que cuáles eran los traumas que yo tenía de eso y pues yo le dije la verdad. Me aconsejó, sí. Y me ayudo un poquito, pero como pues no tuve mucho tiempo allá...

¿Aun asistes a Terapia Psicológica?

No.

¿Has asistido por alguna otra situación que no sea la "separación" de tus Padres?

No.

¿En algún momento, viviste con tu Tía ALANA. Por cuánto tiempo y en qué ciudad?

Sí. Creo que por cinco meses, ahora en el 2021, en Bogotá.

¿Te gustaría vivir con tu Papá y visitar a tu Mamá?Cuál es la razón?

No. Porque yo con mi Mamá me siento mejor. Entonces no. O sea, me refiero a que no me acostumbro a separarme de ella.

¿Sabes si tu Papá y tu Mamá se hablan sobre ti y sobre qué hablan?

Sí, sí. Sobre la comida y todo eso. Las cosas que necesito, lo que me falta sobre la comida. Mi Papá es muy puntual en la comida y todo eso. Ah, sobre mi comportamiento también; sobre cómo voy en el Colegio y todas esas cosas.

¿Y tú sabes si tu Papá le da "plática" a tu Mamá para comprarte cosas?

Sí. La plata de la comida, como \$500.000.00 o \$400.000.00 mil, no me acuerdo.

¿Tu madre en que trabaja y en que horario?

Mi mamá ya no trabaja como Secretaria de Cultura porque, como se llama eso? el Contrato se le cumplió.

¿Hace cuanto dejo de trabajar?

Creo fue el otro año y va ver si le dan encargo.

¿Mientras ella trabaja quien te cuida?

Pues mi Abuela Carmen (Abuela Materna).

¿Cuéntame donde estudias y en qué curso estas actualmente?

El Colegio se llama "Institución Educativa Agropecuario Francisco Pizarro" y en 9º de Bachillerato.

¿Cuál es tu horario y días de estudio

¿Cuál es la materia que más te gusta estudiar?

Ética, y sociales, español, matemática y un poquitico de Ingles.

¿Cuál es la materia que menos te gusta?

Español.

¿Quién te ayuda en las tareas?

Mi Mamá

¿Tu Colegio es grande o pequeño?, háblame de tu Colegio.

Es grande, de hecho los otros profesores de los otros Municipios, dicen que nunca habían trabajado en un Colegio tan grande, porque Pizarro es la cabecera de los otros Municipios.

¿Sabes quién te paga la mensualidad en el Colegio?

Allá no pago, es del gobierno.

¿Y quién te compra las cosas que necesitas para estudiar en el Colegio?

Pues mi Mamá y mi Papá.

¿Cuándo hay entrega de notas, quien asiste a las reuniones?

Mi Mamá o mi Abuela (Materna), cuando mi Mamá, no está.

¿En qué tareas del hogar apoyas a tu Madre?

Lavar platos, tender mi cama y pues ahí ves soy "asistente" de ella: le ayudo en la cocina también y pues qué más? limpio, barro, eso es normal.

¿A qué Entidad de Salud estás afiliada?

Creo que a CEDIMEC (Servicio en Salud de la Policía Nacional).

¿Quién te tiene afiliado al Sistema de Salud?

Mi Papá.

¿Tienes filiación algún "Plan Complementario" en Salud (Medicina Prepagada)?

No.

¿Cuándo te has enfermado, quien te acompaña al Médico?

Mi Mamá. Casi siempre he vivido con mi Mamá.

¿Cuáles son las afectaciones a la salud que has presentado?

Casi no me enfermo. Bueno, más que todo Gripe.

Hay un "paseo", pero el carro es "súper chiquito", lo más "chiquito" que puedas imaginar y sólo caben en el carro dos personas más contigo, quiénes irían contigo?

Pues a mi Mamá y pues con las personas que más he convivido: mi Abuela (Materna).

Cuándo necesitas comprar algo ¿A quién le pides para comprarlo?

A mi Papá y a mi Mamá. Cuando estoy acá (en Cali), mi Papá me da y cuando estoy allá (en Pizarro-Bajo Baudó/Chocó), mi Mamá también.

¿Tienes muchos amigos?

Los que tengo en el Colegio.

¿Qué actividades desarrollas con tus amigos?

Sí tengo amigos pero solamente a tres personas considero mis verdaderas amistades: Carolina, Einer y Joan.

¿Qué actividades desarrollas con tus amigos?

Pues básicamente, actividades así: jugamos cartas, heee, hablamos porque igual hablamos bastante. Ahí veces compramos cosas y pues comemos entre nosotros, nos compartimos todo y ya.

¿Se reúnen en tu casa?

En mi casa solamente cuando vamos hacer tareas y pues al frente de mi casa hay un parque y pues allá si vamos o atrás de mi casa también hay un patio "súper" grande.

¿Qué otras actividades tienes opcionales para realizar en tu tiempo libre?

Pues patinaba pero ya no.

¿Esas actividades con quien las compartes?

Con una amiga que vivía al lado mío. Ella patinaba también. Era como un Club, pero ya después no.

¿Podrías describirme un día en tu vida entre semana?

Me levanto a las 6:00 am en punto porque a las 7:00 am es la hora de entrada al Colegio y pues estoy en el colegio hasta la 1:00 pm, llego a la casa, almuerzo y reviso las tareas porque yo soy buena para que se me olviden y le muestro a mi Mamá todo lo que hicimos: las actividades que hicimos, mis calificaciones, lo que me calificaron allá, y me pongo hacerlas primero, reposo más o menos 10 minutos, por allí a las 7:00 u 8:00 pm me siento a comer.

¿Quién te prepara la comida?

Pues mi Mamá o yo porque yo también se cocinar.

¿A qué horas te acuestas?

Por ahí a las 8:00 pm o 9:00 pm, así.

¿Qué hace diferente un día fin de semana?

Los Domingos yo voy para la Playa. Hay veces, heeeen NEFLIX ver películas porque casi no me gusta salir y pues y eso es lo que yo hago.

Supongamos que yo fuera un mago y pudiera concederte 3 deseos, cuales serian esos deseos

1. Ser una gran Neurocirujana.
2. Heee, hacerle una casa a mi Mamá.
3. Tener mi propia casa, es decir independizarme.

¿Qué familiares por vía extensa Materna te visitan o se comunican contigo?

De acá (Cali) llaman a saludarme, pues mi hermano, mi tía Alana llama a preguntar como estoy, mi padrino César.

Yo no tengo relación con los familiares de mi Papá.

¿Tu Papá con quien vive acá?

Sólo.

¿Cómo es la casa donde tú vives? Es propia?

La casa es grande. Tiene todo lo de una casa, la verdad. Tengo mi propio Cuarto. Todas tenemos cuarto. La casa es fresca, allá hace mucho calor, falta que le arreglen cosas, pero igual está bien ahí. No es propia. De hecho le van a comprar el terreno a la persona dueña.

¿Cómo es Pizarro?

Allá hay demasiada actividad, de hecho ahora en Julio hacen "Bundes".

¿Qué es un "Bundes"?

Es algo folklórico de la cultura de allá. Es como una "Fiesta Patronal" y se ponen "Caches" son vestidos algo coloridos, llevan un grupo musical que toca y se llama "Chirimía".

¿En qué fecha lo hacen?

Eso empieza como el 7 de Julio.

¿Tú llegas a la celebración ahora?

Sí. Eso lo hacen por barrios y a las Menores también les colocan "Bundes" y dura hasta el 17 de Julio.

¿En qué trabaja la gente en Pizarro?

Hay personas de otro lado que van buscando más oportunidades: venden ropa, venden de todo. En la Alcaldía pues trabajan. Van todos los turistas que vienen de otro lado más que todo por la playa y por las fiestas que hacen allá.

¿Para ir de aquí de Cali, en qué te vas?

En avión allá hay aeropuerto. En barco o en lancha.

¿Cuánto hay en tiempo de Cali a allá?

45 minutos creo.

¿Te gusta vivir en Pizarro? Cómo son los barrios?, Hay Supermercados y Comercio? Cómo son las personas?

Sí. Allá los barrios son bonitos. El barrio que yo vivo es muy bonito, se llama "San Martín". Hay otro barrio grande que se llama "Las Brisas" y allá están todos los hoteles. Hay un hotel con "vista al mar" donde llegan los turistas y pues hay muchos barrios bonitos allá. Hay casas también demasiadas lindas. Hay un Supermercado grande, el nombre del Supermercado es el nombre del dueño, de una persona que vive en Pizarro y un Centro de Salud que está en mi barrio. Hay "Boutiques", "Colmenas" de cabello (Almacenes de productos de Belleza) y todo eso. Las personas son muy amables.

HASTA AQUÍ LA ENTREVISTA.